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遠軽ロータリークラブ

会長報告 高井 一博 会長①
本日は吉川会員の会員卓話です。よろしくお願

いいたします。
明日は大寒です。今朝は7時30分前後に遠軽で

－23.0℃、生田原では－27.9℃と強く冷えまし
た。来月3日までが大寒にあたり、一年で寒さの
厳しい時期にあたります。翌4日からは暦上では
春となる立春となります。

先日、寒さにつられて近くの温泉につかりに行
って来ました。日曜日とあって地域のお客さんも
数多くいらしてました。湯温42℃も大変心地よ
くサウナを5～6分→水風呂→休憩を2行程。久し
ぶりに温泉を頂きました。温泉には疼痛の緩和、
筋・関節拘縮の改善、血行促進、免疫力アップな
どの効果があるといいます。

サウナの効能は、自律神経が活発になるため活
力がわく、血行が良くなるため肩こりの改善、発
汗により疲労物質が排出され疲労が軽減される、
皮膚が引き締まることにより湯冷めがしにくくな
る、心臓と血管のポンプ機能が鍛えられ低血圧が
改善、サウナに入らなかった日は49分の深い睡
眠時間に対し、入った日は94分という深い睡眠
が約2倍に増加し、早い段階で深い睡眠が長く得
られる事がわかっています。 この日は家内も一
緒でしたので、確かにこの効能通りと認識したと
ころです。

この遠軽にはたくさんの温泉施設があります。
今回利用したのは、生田原の冷鉱泉ですが他に瀬
戸瀬の無色透明単純泉、丸瀬布のアルカリ性単純
泉（3か所）をはじめ、隣町の中湧別、紋別等々
多く存在します。

寒いこの季節、ヒートショックに気を付けなが
らいろんな温泉を楽しんでは如何でしょうか。

幹事報告 乾 淳 幹事
1．昨年10月8日か～9日に旭川で開催された地区

大会本会議のダイジェスト版DVDがガバナー
事務所より届いております。ご視聴を希望され
る方は、事務局までお問合せ下さい。
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第３０５７回例会記録

★開 会 点 鐘：高井 一博 会長
★国 歌：－
★Ｒ ソ ン グ ：奉仕の理想
★四つのテスト：－

日時：2023年 １月１９日㈭12:30～
会場：ホテルサンシャイン２Ｆ
司会：石井 朋子 ＳＡＡ
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職業奉仕表彰
職業奉仕委員会

ゲ ス ト 卓 話
遠軽警察署長
長 谷 川 孝 之 様

委員会報告
◇髙橋義詔会長エレクト報告
・クラブ奉仕部門の各委員長が決定しました。

会員組織委員会：高井一博会員
出 席 委 員 会：須藤順一会員
メディア委員会：東海林勉会員
親睦活動委員会：益井伸也会員
プログラム委員会：木村一則委員
ロータリー情報委員会：島田光隆会員

・次年度ガバナーより五大奉仕部門を含め事業計
画の早めの提出要望がありました。

【2023～2024年度 国際ロータリーテーマ･ロゴ】
【名前後の○数字は写真の番号】
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1月12日 41 39 29 2 79.5%
1月19日 41 39 25 64.1%

例会日 会員 出席計算 出席者数 メイク 出席率 無断欠席数 会 員 数 アップ出席報告

【事務局】〒099-0415 北海道紋別郡遠軽町岩見通南1丁目 遠軽商工会議所内
Tel 0158-42-5201 Fax 42-5134 E-mail：info@engaru-rc.com

【例会場/日】北海道紋別郡遠軽町大通北１丁目 ホテルサンシャイン Tel 0158-
42-1151 毎週木曜日12:30～13:30 ＊第3木曜日は夜間例会 18:00～(19:00)
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前島英樹 山田荘一

本日のプログラム 会員卓話
自治会について

出席委員会 吉川 紘 会員②

（各項の詳細は配付資料参照）
私は自治会の会長を務めておりますので自治

会の話をさせていただきます。
1．経歴▷2007年から現在まで自治会活動に携わ
っています。21年～22年、会長を2年間務めてお
ります。2024年に遠軽地区自治会連合会の創立
50周年記念事業があります。
2．遠軽町の自治会組織▷今、遠軽地区は50自治
会。加盟世帯が5,939戸、白滝地区8自治会282
戸、丸瀬布地区12自治会566戸、生田原地区21
自治会665戸、合計91自治会7,452戸。

自治会は未だに4地区にわかれていて、役員が
この4地区連合会に集まって遠軽町自治会連絡協
議会を構成して、北海道町内会連合会に加盟し
ています。仕事は同会と地区連合会の橋渡し
役、もう一つはこの4地区の自治会長を集めて研
修会＝自治会長研修会事業があります。
3．自治会とは▷資料の通りです。
4．遠軽地区の自治会加入率▷遠軽地区の世帯数
は8,173戸。地区自治会連合会の加盟世帯5,904
戸。自治会に入ってない世帯数が2,269戸、加入
率は72.23%。

全戸加入じゃないので皆さん少し驚かれると
思います。自治会に未加入という人が結構増え
てきたということで、人と人との結びつきの希
薄化でしょうか。

自治会のないところは資料の通りで、計92
戸。マンション入居者や一人暮らしの若い人方
が入ってないと思います。
５．ゴミステーションの設置・管理運営▷自治
会に入っていないとゴミステーションは使えま
せん。ですから自分でゴミ処理場や清掃センタ
ーまで持っていかなければならないから入ろう
か、となるんです。逆にこのことが不法投棄に
つながると思います。

また、マンションは大体建てたときに家主さ
んがゴミステーションを作る。ですから自治会
が作ったゴミステーション使う必要がないん
で、入らないということになると思います。

私の地区には町営の北2丁目団地：5階建：2棟
あり50戸入っているけど、みんな自治会に入っ
てくれています。これは町が入居者を選考する
時、条件になっているからです。

須藤順一
出席委員長

私、自転車で毎日朝走るんですけど、走って
るとやっぱり袋に入れてドサッと投棄されたゴ
ミが目につく。ですから自治会に入らないとゴ
ミ困りますよと、いう話が何か通じなくなって
きてるかなという気がします。

気がついたんですけども、家庭の資源ゴミは
無料、燃えるゴミ、燃えないゴミは有料です。
しかし、事業所から出る資源物は有料なんで
す。矛盾を感じます。
６．葬儀委員長について▷葬儀に係わらないと
宣言した自治会もあり、北海道新聞のお悔やみ
欄を確認したところ、最近一月間の葬儀の数が
4,171件、そのうち自治会長が葬儀委員長務めて
いるのが211件、割合にして5.1%でした。

自治会の仕事でこの葬儀委員長、班の方々が
葬儀委員に携わるということは非常に大きな仕
事でしたけれども、地域住民の結びつきが弱く
なってきた結果かなと思います。
７．寄付や会費の取次ぎについて▷各自治会に
は１戸あたり赤い羽根共同募金250円、日本赤十
字社寄付200円、遠軽神社秋祭り寄付200円、防
犯協会会費100円の金額をお願いしています。

しかし、寄付金などを自治会費を含めて徴収
するのは憲法違反という裁判所の判例が2008年
に出ました。このせいかどうか、当初全ての自
治会でお金を出していただけていたのが段々減
額する自治会がどんどん増えてきちゃって…。

私としては、これは世のため人のために必要
だ、みんなで出さなきゃ、と同意の上で、私と
しては何とか出していただきたいということで
今頑張っています。
８．民生委員の推薦▷自治会の仕事で今大きな
仕事です。これはなかなか大変なんです。4～5
日前の新聞に民生委員のなり手がいなくて全国
的に欠員がかなりの数いる、という記事が出て
ました。引き受けてくれる方がいなくて本当に
大変なんです。

時間になりました。「９．えんがる防災情報
メールについて」が残っています。みなさん、
これは必須です。登録を強くお奨めします。

ニコニコＢＯＸ 長嶋 宏明 親睦活動委員
植村涼子君 結婚記念日 5,000円
河原英男君 誕生日 5,000円
渡辺 勉君 誕生日 5,000円
渡邊博行君 無断欠席 2,000円

2022-23年度 合計406,000円
☆閉会点鐘：高井一博会長☆今号会報担当：加藤幸徳委員長
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